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包括“台湾方面代表”）出席仪式。

我驻荷兰时任大使张军严词拒绝，

指出荷方不能搞“两个中国”把戏，

对方不听，大使请我帮助。我找荷

兰外交部负责官员交涉，说码头投

资者CKYH是由中远牵头，明天我

要在庆典大会上发表演讲。如果

你们让“台湾方面代表”出席就违

反了中荷建交公报“一个中国”原

则，我将拒绝出席明天的码头庆祝

活动，决不发表演讲。最后荷兰外

交部答复同意我的意见，承诺不让

“台湾方面代表”到场。

一句话，企业在海外就是中国

形象的代言人，是中国政府政策的

传播者,是影响各国社会民众的践

行者，是构建人类命运共同体的推

动者。

记者：您如何看待博鳌亚洲论

坛和海南自贸港建设相互促进发

展。

魏：博鳌亚洲论坛是中国对世

界的一个贡献，对国际和地区事务

正发挥越来越大的独特影响力。

博鳌亚洲论坛从着眼于亚洲事务

起步，发展到“立足亚洲，面向世

界”的高度，今天已经成为涵盖经

济、政治、传统与非传统安全以及

全球可持续发展等宽领域的重要

多边外交平台，也是各国政、商、

学、媒界最重要人士展现智慧、推

动合作的重要舞台。全世界将关

注从海南发出的重要信号，聆听从

海南传出的时代强音。这是海南

之幸，也是中国之光。

博鳌亚洲论坛根植于海南，也

将与海南自贸港的建设和发展携

手共进，在继续推动全球化的浪潮

中立于潮头，共同把海南自贸港打

造成为新时代全球经济发展的标

杆，让中国的全球治理理念和方式

服务于全人类。“不畏浮云遮望眼，

自缘身在最高层”。海南的企业家

们身处这样的大环境、大时代，更

应当主动担当作为，积极行动，以

“功成不必在我，功成必定有我”的

精神和气质，把自身的前途命运投

入到时代的潮流中去，赢得自身的

价值和成就。

记者：作为博鳌亚洲论坛建设

的前期参与者、13位理事之一，您

参与了论坛前十年的工作。一路

走来，您有什么感悟？

魏：感悟可谓良多，主要有如

下几点：一是中国要发挥主场多边

外交的作用，积极推动在地区和国

际事务中的话语权。二是博鳌亚

洲论坛要更注重经贸和企业间合

作的话题，对外展示中国企业形象

和中国企业家的影响力。三是博

鳌亚洲论坛是主张包容、和平、合

作的多边外交平台，各国应放下偏

见，增进沟通，求同存异，在相互尊

重的基础上，加强互利共赢的合

作，避免冲突与对抗。四是博鳌亚

洲论坛不仅是亚洲事务的舞台，更

是全球事务的舞台，是跨越政、商、

学、媒界的国际论坛，既是东西方

智慧的交汇点，也是中国走向世界

的桥梁，其发起、成立、发展都离不

开国际化、市场化的基因，更离不

开中国政府的大力支持，是中国对

世界的贡献。五是博鳌亚洲论坛

的成功充分说明，外交既要有政府

的主导，也要发挥民间的力量，中

国改革开放40多年成长起来的企

业家是双轨制外交的有力补充。

博鳌亚洲论坛是中国改革开放的

窗口，是中国走向世界、世界了解

中国的窗口，未来这一重要窗口作

用要继续充分发挥好。六是博鳌

亚洲论坛带动了海南，海南省为论

坛发展作出了至关重要的贡献，在

建设海南自贸港的当下，博鳌亚洲

论坛必将是继续发挥引领和助推

的积极力量。

记者：最后，您对海南自贸港

建设有什么建议或期待？

魏：中央决定建设海南自贸

港，海南应该乘势而上，尽快启动

具有全球领先地位的重量级大项

目基地的宏大工程，逐步把海南打

造成全球供应链中心、金融中心和

国际消费中心。我们已经看到海

南省委、省政府紧跟中央战略部署

正在做具体工作而且已经有了很

好的规划安排。为此我有两点建

议。第一，海南应发展国际粮食资

源配置中心，吸引全球国际粮商在

海南聚集。应该发展特大型粮食

加工项目，适应数字化新时代潮

流，以海南为基地设立新型“数字

化中国国际粮商”。由海南省企业

发起，联合中粮集团和中远海运集

团等世界500强专业化顶级企业参

股。邀请一流数字化企业打造全球

数字化平台。成立专项投资基金公

司，从国际、国内市场引入投资发展

基金。让数字化中国国际粮商朝着

世界前沿快速发展，使海南沿着全

球供应链中心、全球金融中心和国

际消费中心的战略目标快速前进。

第二，博鳌亚洲论坛应为海南加快

落实《海南自由贸易港建设总体方

案》作出新贡献，建议每年年会增设

“海南企业家论坛”。H
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